
Apesar das chuvas, abastecimento 
em Sumaré ainda requer atenção
Foram 64mm de precipitação em setembro, mas acumulado do ano segue abaixo da média, afirma a BRK  PÁGINA 03

SHOPPPING HORTOLÂNDIA

Loja de eletrônicos é 
furtada e prejuízo pode 
chegar em R$ 50 mil

Um loja de eletrônicos 
do Shopping Hortolân-
dia foi alvo furto na ma-
drugada desta sexta-fei-
ra (14). A suspeita é de 
que pelo menos quatro 
pessoas participaram 
da ação. Segundo a polí-
cia, os suspeitos são um 

homem e três mulheres. 
O homem teria entrado 
na loja de roupas antes 
de fechar, ficou escon-
dido no provador, en-
quanto as mulheres fi-
caram nos corredores 
do shopping passando 
informações.      PÁGINA 08

A PARTIR DESTE MÊS

Hortolândia reajusta valor da 
bolsa do Programa de Estágio

A Prefeitura de Horto-
lândia publicou, na tar-
de desta quinta-feira (13), 
na edição 1.683 do Diá-
rio Oficial Eletrônico do 
Município, a Lei 4.042, 
de 11/10/2022, que “Rees-
trutura o Programa Mu-

nicipal de Estágio no 
âmbito da Administra-
ção Direta do Poder Exe-
cutivo, disciplina o esta-
belecimento de avenças 
com instituições de ensi-
no e dá outras providên-
cias”. Na prática, a me-

dida representa um rea-
juste no valor da bolsa a 
ser paga, a partir da fo-
lha de outubro deste ano, 
aos estudantes de nível 
médio, técnico e superior 
vinculados ao Executivo 
Municipal.              PÁGINA 04

Entorpecente estava acondicionado em sacos de lixo dentro de carro

A Polícia Militar 
apreendeu 36 quilos de 
cocaína em um veícu-
lo abordado na madru-
gada desta sexta-fei-
ra (14). A equipe perse-
guiu o motorista desde 
a Estrada Municipal de 
Paulínia até a cidade de 
Sumaré, onde houve a 
abordagem.         PÁGINA 08

PM apreende 36 quilos 
de cocaína e homem 
é preso em Sumaré

DIVULGAÇÃO

ABORDAGEM APÓS FUGA

HOMENS DISPARAM TIROS CONTRA VAN EM MONTE MOR  PG. 08
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‘CIDADES INTELIGENTES’EM LIMEIRA

Com uma nota final 
de 28,297, Nova Odes-
sa está entre as 55 ci-
dades mais seguras do 
país. Além disso, o “Pa-
raíso do Verde” apare-
ce na posição 74 den-
tre as cidades mais em-
preendedoras da nação. 
É o que aponta a oitava 
e mais recente edição 
do Ranking Connected 
Smart Cities (ou “Ci-
dades Inteligentes Co-
nectadas”), divulgado 
na última semana pela 
consultoria Urban Sys-
tems e da Necta, cujo 
objetivo é apontar as ci-
dades “mais inteligen-
tes” do Brasil dentre os 
680 maiores municípios 
brasileiros, servindo de 
subsídio para novas po-
líticas públicas. PÁGINA 05

Polícia prende último 
suspeito da morte do 
milionário da Mega

DIVULGAÇÃO

Nova Odessa fica entre as 
55 cidades mais seguras e 

entre os 75 municípios mais 
empreendedores do país

Policiais civis 
da Deic (Divisão 
Especializada 
de Investigações 
Criminais) 
de Piracicaba 
prenderam, na 
manhã desta 
sexta-feira (14), em 
Limeira, Marcos 
Vinicyus Sales de 
Oliveira (foto), de 
22 anos, conhecido 
como Vini. O rapaz 
é o último suspeito 
de ter participação 
no sequestro 
seguido de morte 
do ganhador da 
Mega-Sena. PÁGINA 08
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Leitinho: “Estamos trabalhando, então com certeza 
teremos melhora nessa avaliação nos próximos anos”



Osetor de comércio, ser-
viços e turismo é o que 
mais emprega no Bra-

sil, com 55 milhões de vagas 
ocupadas e uma característica 
atrativa para trabalhadores de 
mais de 50 anos. São funções 
que primam pela forte inte-
ração humana. Seja nas lojas, 
nos restaurantes, nos super-
mercados, nas recepções de 
hotel, nas escolas, nos hos-
pitais, na aviação, no atendi-
mento ao cliente ou por apli-
cativos e plataformas, presta-
dores de serviços em geral in-
teragem intensamente com 
clientes. Como o setor terciá-
rio comercializa bens intangí-
veis, imateriais, é o bom rela-
cionamento que se torna o se-
gredo do negócio.

Para isso, há que se ter tra-
balhadores com habilidades 

especiais, que, não raros os 
casos, são adquiridas ao lon-
go do tempo. Falamos aqui de 
experiência, paciência, aten-
ção, educação, dedicação, 
cuidado e zelo, o que muitas 
pessoas com mais de 50 anos 
têm de sobra.

São habilidades que apa-
recem com a experiência co-
mum à população dessa faixa 
etária, o que representa uma 
vocação para o setor terciário. 
Já se tem notícia de que lojas 
que empregam pessoas com 
mais de 50 anos têm um ga-
nho significativo na qualidade 
de atendimento aos clientes. 

Assim, o setor de comércio, 
serviços e turismo se torna pro-
tagonista na empregabilidade 
para um público que, por vezes, 
encontra dificuldade em se rea-
locar no mercado de trabalho. 

Ainda, o trabalho sem empre-
go – o empreendedorismo – é 
outra modalidade a ser pensa-
da para as pessoas com mais 
de 50 anos. O Sesi e o Sesc, por 
sinal, ajudam bastante na via-
bilização dos dois modelos de 
atividades laborativas.

Vale a pena citar a Lei do Mi-
croempreendedor Individual, 
que estimula o trabalho em-
preendedor para as pessoas 
com mais de 50 anos. Isso 
porque elas podem se inserir 
no mercado de trabalho sem 
vínculo de emprego, por meio 
do empreendedorismo. Esse 
modelo permite ainda o pa-
gamento de uma pequena ta-
xa mensal que garante a pro-
teção da Previdência Social.

Existe um conjunto de leis 
no Brasil que abrangem o tra-
balho temporário, o teletraba-

lho, o trabalho intermitente e 
o próprio trabalho autônomo, 
que pode servir para a atuação 
profissional com ou sem vín-
culo de emprego para a pessoa 
com mais de 50 anos. É evi-
dente, claro, que a inserção no 
mercado de trabalhadores des-
sa faixa etária depende tam-
bém da qualificação. 

O que é importante é que 
aqueles com mais de 50 anos 
saibam que têm um caminho 
muito interessante para re-
ingressar no mercado de tra-
balho dentro do setor de ser-
viços, turismo e comércio. É 
uma forma de contribuir pa-
ra o sustento familiar, para a 
economia e para alocar essa 
população, que ganha cada 
vez mais importância na pirâ-
mide etária com o aumento da 
expectativa de vida no país.

Trabalhadores com mais de 50 anos e a 
vocação para comércio, serviços e turismo
José Eduardo Gibello Pastore é advogado, consultor de relações trabalhistas e sócio do Pastore Advogados
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Clima Região

Sol com muitas nuvens 
e pancadas de chuva 

à tarde. Muitas nuvens 
à noite, sem chuva.

TEMPERATURA

Mínima 19o    l    Máxima 30o AEducação é 
uma das prin-
cipais ferra-

mentas de transfor-
mação social que exis-
tem. Por isso, fortale-
cer o ensino público é 
uma das prioridades do depu-
tado estadual Dirceu Dalben.

“Neste Dia do Professor, 
deixo minha homenagem, 
respeito e gratidão a todos 
os professores, que integram 
o alicerce na construção de 
uma sociedade melhor. Apro-
veitando também o Dia das 
Crianças, quero reafirmar 
meu compromisso de con-
tinuar lutando pela Educa-
ção. Desde o início do nosso 
mandato na Alesp, temos tra-
balhado por políticas públi-
cas que garantam um ensino 
forte e de qualidade, que vi-
se ao pleno desenvolvimento 
e formação cidadã das nos-
sas crianças e adolescentes. 
Seguiremos trabalhando pa-
ra a ampliação da quantida-
de de escolas em tempo in-
tegral, construção de novas 
unidades escolares, por mais 

vagas em creches e na 
educação profissional, 
novas ETECs, FATECs 
e cursos profissiona-
lizantes. Também va-
mos continuar lutan-
do por melhorias es-

truturais e modernização das 
escolas, além da valorização 
dos profissionais da educa-
ção, programas de formação 
continuada e de incentivo à 
docência. Este é o meu com-
promisso com a população 
paulista”, reforçou Dalben.

PROJETOS DE LEI
Visando fortalecer a Edu-

cação, o deputado apresen-
tou importantes projetos de 
lei, que seguem em tramita-
ção na Assembleia Legislati-
va. O PL nº 693/2021, torna 
obrigatória a avaliação perió-
dica dos prédios escolares da 
Rede Estadual de Educação, 
visando garantir a saúde e 
segurança dos alunos e cola-
boradores. O PL nº 463/2019 
assegura ao aluno deficiente 
prioridade na matrícula em 
escola pública estadual mais 

próxima de sua residência. Já 
o PL nº 462/2019 assegura a 
matrícula de irmãos e paren-
tes na mesma unidade esco-
lar estadual.

PROGRAMAS ESTADUAIS
Dalben também defendeu e 

trabalhou pela ampliação do 
Ensino Integral nas escolas 
estaduais (que passou de 364 
em 2018 para 2.049 em 2022); 
aprovou na Alesp o Progra-
ma Dinheiro Direto na Es-
cola, que dá autonomia pa-
ra que a própria diretoria es-
colar realize manutenções, 
promova as melhorias estru-
turais e pedagógicas neces-
sárias, sem burocracia; apro-
vou também o Programa Dig-
nidade Íntima, que distribui 
gratuitamente nas escolas es-
taduais kits de higiene mens-
trual às estudantes.

MELHOR ESTRUTURA
O Deputado Dalben ainda 

contribuiu com a destinação 
de ônibus escolares a diversos 
municípios paulistas, além de 
equipamentos voltados para 

Deputado Dalben reafirma 
compromisso com a Educação

a qualidade de vida das crian-
ças: mínis arenas esportivas, 
playgrounds e equipamentos 
adaptados para pessoas com 
deficiências.

Conquistou novas escolas 
estaduais, cobertura de qua-
dras e climatização das salas 
de aula, assim como a cons-
trução de novas ETECs (Esco-
las Técnicas). “As ETECs, FA-
TECs, Univesp, bem como os 
cursos do Novotec, Via Rápida 
e outros programas estaduais, 
são instrumentos muito im-
portantes de qualificação pro-
fissional, para que os jovens 
possam adentrar ao mercado 
de trabalho. Vamos continuar 
trabalhando para ampliar o 
acesso da juventude ao ensi-
no profissionalizante”, afir-
mou Dalben.

Por meio de suas emendas 
parlamentares, o deputado 
ainda tem auxiliado com re-
cursos para reformas de esco-
las, além de contribuir com di-
versas instituições que traba-
lham com crianças, promoven-
do a educação, cuidados em 
saúde e a inclusão social, como 
as APAEs, Pestalozzi, Hospital 
Boldrini, o Caism da Unicamp, 
Casa da Criança Paralítica de 
Campinas, entre outras.

“Contem sempre com nos-
so trabalho na construção de 
um futuro digno e feliz para 
as crianças paulistas!”, finali-
zou o deputado.

Dirceu Dalben é deputado estadual

Em 15 de outubro de 1827, 
um decreto imperial 
assinado por D. Pedro 

I determinou que todas as ci-
dades, vilas e lugarejos do Bra-
sil tivessem suas respectivas 
‘escolas de primeiras letras’. 
Um ato de grande simbolismo, 
dado o caráter libertador que 
a educação tem em sua essên-
cia – sobretudo no que se refe-
re ao exercício da cidadania e 
qualificação para o trabalho. É 
justamente por isso que o Dia 
do Professor é celebrado em 
15 de outubro, em nosso país.

Oficialismos à parte, creio 
que esta seja uma oportunida-
de de reafirmarmos o imenso 
valor desses profissionais, que 

desempenham um papel que 
vai além do ensinar. Os educa-
dores nos inspiram, nos moti-
vam, nos encorajam a superar 
desafios. Cada um de nós, com 
certeza, tem um professor, ou 
vários que marcaram a nos-
sa trajetória escolar. Como di-
ria Paulo Freire: “o educador se 
eterniza em cada ser que edu-
ca”. E isso é fato incontestável.

Por outro lado, em que pe-
sem todos esses significados, 
é cada vez menor o número de 
pessoas dispostas a seguir car-
reira na docência. Até 2040, 
estima-se um déficit de 235 
mil professores na educação 
básica – segundo estudo re-
cente do Instituto Semesp.

Das razões, destaco aqui a 
ausência de políticas bem es-
truturadas de carreira e de for-
mação continuada, o que im-
pacta diretamente a questão 
salarial. Também contribui 
para isso a falta de infraestru-
tura nas escolas, além da vio-
lência urbana.

Para reverter essa tendên-
cia, o desafio nº 1 é potencia-
lizar práticas pedagógicas que 
aproximem os professores de 
metodologias ativas, que con-
quistem a participação de to-
dos os envolvidos no proces-
so de ensino-aprendizagem. 
Ou seja, uma estratégia didá-
tica compensadora para am-
bos. Ao mesmo tempo, óbvio, 

Aos mestres que se eternizam em 
nós, o devido reconhecimento

é fundamental estruturar um 
plano de carreira e salários que 
torne a atividade mais atraente 
e competitiva.

Desta forma, o ambiente fica-
ria mais propício para aflorar a 
vocação de quem traz consigo o 
talento de educar, mas por ou-
tras razões acaba trilhando ou-
tros caminhos.

Ainda assim, um dado me 
enche de esperança: oito em ca-
da dez professores da rede pú-
blica desejam continuar na es-
cola – conforme aponta pesqui-
sa recente do Núcleo de Novas 
Arquiteturas Pedagógicas da 
USP e Instituto iungo.

O motivo? Todo educador sa-
be: quando você vê o seu traba-
lho mudando realidades, você 
não consegue parar! Prova de 
que a dedicação e comprome-
timento são as reais bases que 
mantêm o nosso sistema edu-
cacional vivo e resiliente.

Portanto, temos que valo-
rizar esses significados, cada 
vez mais.

Blenda Alves é formada em Serviço Social e Gestão das Organizações do Terceiro Setor, com MBA em Gestão de Negócios e Inovação e 
pós-graduações em Gestão em Responsabilidade Social e em Gerenciamento de Projetos de Ciências Sociais Aplicadas



A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secretaria 
de Sustentabilidade em 
parceria com a Consima-
res (Consórcio Intermu-
nicipal de Manejo de Re-
síduos Sólidos), promove 
neste sábado (15) a “Co-
leta de Eletrônicos Drive 
Thru”. A ação acontece 
na Praça das Bandeiras, 
região central da cidade, 
entre 9h e 16h.

Poderão ser descarta-
dos de forma adequada 
aparelhos eletrônicos já 
sem capacidade de uso 

como celulares, compu-
tadores, fones de ouvido, 
monitores e eletrodomés-
ticos como ferro de pas-
sar, geladeira, condicio-
nadores de ar, entre ou-
tros. Ao realizar o descar-
te a pessoa ainda ganha-
rá uma muda de planta.

Esta será a segunda 
edição do evento, reali-
zado pela primeira vez 
na cidade no dia 30 de 
julho, quando foram re-
colhidos 500 quilos de li-
xo eletrônico.

Em parceria com a Con-
simares (Consórcio Inter-
municipal de Manejo de 
Resíduos Sólidos da Re-

Sumaré coleta lixo eletrônico na 
Praça das Bandeiras, neste sábado 

DRIVE THRU

ESPAÇO ESPÍRITA

Ítalo Scanavini
Ítalo Scanavini nasceu em Araras-SP, no dia 

29 de setembro de 1916.
Em vida, foi um destacado membro da comu-

nidade espírita de sua cidade, deixando um ras-
tro importante de realizações em prol da dou-
trina e da cidade. 

Foi um dos fundadores do Grupo Espírita 
Sayão, em 1958. Além de atividades doutriná-
rias, a entidade mantinha programa assisten-
cial, com sopa diária, serviço odontológico e 
albergue noturno. Sempre foi seu tesoureiro.

Em 1º de setembro de 1974 participou da fun-
dação do Instituto de Difusão Espírita (IDE), 
que se tornaria no decorrer dos anos uma das 
maiores editoras de livros espíritas do Brasil. 
Desde de sua fundação até seu desencarne foi 
seu Diretor-Tesoureiro.

Fora das atividades espíritas Ítalo foi um 
membro ativo de entidades de sua cidade, co-
mo a Loja Maçônica “Fraternidade Ararense” 
e Associação Atlética Ararense, da qual foi um 
dos fundadores.

Casado com Diva Álvares Leite Scanavini, foi 
pai dos filhos Rui, Renato, João, Rodolfo, Ma-
ra, Ricardo e Marta. Rui Carlos Álvares Scana-
vini mudou-se para Sumaré no final da déca-
da de 1970, para trabalhar na agência do Ban-
co do Brasil, onde se aposentou. Continua re-
sidindo em Sumaré. Foi um dos fundadores do 
Grupo Espírita “Wady Abraão Filho”.

Desencarnou no dia 8 de março de 1979 em 
Araras-SP, sua terra natal. O ANUÁRIO ESPÍRI-
TA 1980 publicou uma significativa homenagem 
a esse grande personagem espírita, com o título 
“Mais um anuarista retorna ao Mundo Maior”. 
Sua primeira psicografia, através do médium Chi-
co Xavier aconteceu na sessão do dia 14/07/1979, 
no Grupo Espírita da Prece, em Uberaba-MG.

Em função de seu trabalho na comunidade 
foi homenageado pela Câmara Municipal de 
Araras, com a denominação de Ítalo Scanavi-
ni em uma via pública.

Livro a consultar: Cartas Psicografadas – 
Reencontros. Autoria de Hércio M.C. Arantes, 
com psicografias de Francisco Cândido Xavier.

A.M.

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Nova Odessa fica 
entre cidades mais 
seguras e mais 
empreendedoras CIDADESSÁBADO
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Chuvas de setembro aliviam efeitos 
da estiagem, mas acumulado do ano 
segue abaixo da média em Sumaré
Mananciais de captação de água do município, que chegaram a ficar em estado crítico, tiveram aumento 
da vazão, mas, segundo a concessionária BRK, a condição do abastecimento na cidade ainda é de atenção

O mês de setembro 
trouxe chuva acima da 
média para Sumaré, me-
lhorando as condições do 
Rio Atibaia e das represas 
Horto I, Horto II e Marce-
lo, mananciais de capta-
ção de água do município, 
que chegaram a ficar em 
estado crítico por conta do 
longo período de estiagem 
vivenciado em toda a re-
gião. No total, foram 64 
milímetros de chuva no 
mês, de acordo com dados 
da rede pluviométrica do 
Departamento de Águas e 
Energia Elétrica (DAEE), 
responsável por medir o 
volume de chuvas em todo 
o Estado de São Paulo, e de 
equipamentos instalados 
nas captações. Porém, no 
acumulado de janeiro a se-
tembro, foram 671 milíme-
tros, volume 14% abaixo 
da média histórica do mu-
nicípio para o período. Em 

julho, por exemplo, foram 
só 7 milímetros de chuva 
na cidade.

A BRK, responsável pe-
los serviços de água e es-
goto em Sumaré, escla-
rece que, apesar das va-
zões dos mananciais te-
rem se elevado, a con-
dição do abastecimen-
to no município ainda é 
de atenção. “A chuva ali-
viou os efeitos da estia-
gem e ajudou a elevar a 
vazão dos mananciais, 
mas ainda temos um ca-
minho pela frente para a 
plena recuperação”, des-
taca o gerente de opera-
ções da concessionária, 
Rodrigo Zangirolami. 

“Além dos níveis dos 
rios e represas, há ou-
tros importantes aspec-
tos que precisam ser con-
siderados neste momen-
to, como a recarga do len-
çol freático e a qualidade 
da água fluvial. Com a re-
tomada das chuvas é bas-
tante comum a ocorrên-

cia de poluição difusa, ou 
seja, aquela formada por 
poluentes transportados 
com as chuvas pelos rios, 
que dificultam o proces-
so de tratamento”, expli-
ca Zangirolami. Ele in-
forma ainda que, espe-
cialmente no caso do Rio 
Atibaia, essa é uma con-
dição bastante comum. 

Vale destacar ainda, 
que a plena recuperação 
dos mananciais de cap-
tação também depende 
da necessidade de recar-
ga do lençol freático que, 
para tal, se faz necessário 
primeiramente saturar o 
solo, que estava bastan-
te seco, e a vegetação pa-
ra, assim, contribuir com 

o processo de recarga do 
lençol freático.

“Quanto mais seco o so-
lo estiver, maior o volume 
necessário de água infil-
trada para saturar, ou se-
ja, para encharcar o solo 
de modo que o exceden-
te infiltre e atinja as ca-
madas inferiores do sub-
solo”, detalha o gerente.

A BRK segue reforçan-
do a necessidade de se 
manter o consumo cons-
ciente, sem desperdícios 
de água. “É importante 
que todas as pessoas se 
mantenham atentas ao 
consumo de água. Esta-
mos vivenciando mais 
um ano atipicamente 
mais seco e, apesar das 
recentes chuvas, precisa-
mos nos manter focados 
num consumo conscien-
te e sem desperdícios até 
a plena recuperação de 
nossos mananciais”, re-
força o gerente. 

Para informações sobre 
as condições dos manan-
ciais de Sumaré, dados re-
lacionados ao volume de 
chuvas na cidade, orienta-
ções para a prática de um 
consumo mais consciente 
de água e um detalhamen-
to das principais ações da 
BRK para o enfrentamen-
to da atual estiagem, aces-
se www.jogandojuntope-
laagua.com.br.

Represa do Horto Florestal, um dos mananciais de Sumaré: “Ainda temos 
um caminho pela frente para a plena recuperação”, diz Rodrigo Zangirolami
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Descarte de aparelhos eletrônicos poderá ser feito entre 9h e 16h

Capivari: Praça Dr. Cesário Motta
Elias Fausto: Espaço da Feira Livre
Hortolândia: Praça A Poderosa
Monte Mor: Praça dos Peixes
Nova Odessa: Prefeitura Municipal
Santa B. d’Oeste: Avenida Pastor Diógenes Wiezel

DEMAIS CIDADES

Coleta de Eletrônicos 
Drive Thru Sumaré

Dia 15 de outubro, 
entre 9h e 16h
Local: Praça das 
Bandeiras, Centro.

SERVIÇO

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

gião Metropolitana de 
Campinas) e a Brasil Re-
verso - empresa de geren-
ciamento de descartáveis 
- a ação tem como objeti-
vo conscientizar os con-
sumidores sobre a neces-
sidade de descartar cor-
retamente produtos elé-
tricos e eletrônicos, de 
maneira a não impactar 
o meio ambiente, colabo-
rando para a conserva-
ção da natureza. A ação 
acontece simultaneamen-
te em sete cidades da área 

de cobertura da Consima-
res. Além de Sumaré, rea-
lizarão o evento Capivari, 
Elias Fausto, Hortolândia, 
Monte Mor, Nova Odessa 
e Santa Bárbara d’Oeste.

Para a secretária de 
Sustentabilidade, San-
dra Barrichelo, a inicia-
tiva é importante para re-
forçar as ações ambien-
tais na cidade. “A popula-
ção deve colaborar com a 
preservação do meio am-
biente e a ação para des-
carte de aparelhos eletrô-

nicos é uma oportunida-
de para estimular a cons-
ciência ambiental. Suma-
ré já atua na coleta de re-
síduos eletrônicos, além 
da operação cata-treco, 
realizada diariamente 
e das rondas periódicas 
realizadas pelo GPA (Gru-
po de Proteção Ambien-
tal), a fim de coibir des-
carte irregular de mate-
riais diversos e estamos 
em fase de ampliação da 
coleta seletiva.”, afirma a 
secretária.

Coleta realizada 
em julho deste ano 
recolheu cerca de 
500 quilos de lixo 

eletrônico



GESTÃO DE PESSOAS

SÁBADO,
15 DE OUTUBRO DE 2022 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare04 Tribuna Liberal

Prefeitura de Hortolândia reajusta 
valor da bolsa do Programa de Estágio
Estagiários de nível superior, que recebiam R$ 625, passarão a receber o equivalente a um salário mínimo

A Prefeitura de Horto-
lândia publicou, na tar-
de desta quinta-feira (13), 
na edição 1.683 do Diá-
rio Oficial Eletrônico do 
Município, a Lei 4.042, de 
11/10/2022, que “Reestru-
tura o Programa Munici-
pal de Estágio no âmbito 
da Administração Direta 
do Poder Executivo, dis-
ciplina o estabelecimento 
de avenças com institui-
ções de ensino e dá outras 
providências”. Na práti-
ca, a medida representa 
um reajuste no valor da 
bolsa a ser paga, a partir 
da folha de outubro des-
te ano, aos estudantes de 
nível médio, técnico e su-
perior vinculados ao Exe-
cutivo Municipal. Segun-
do a Secretaria de Admi-
nistração e Gestão de Pes-
soal, atualmente há 44 es-
tagiários lotados em 11 se-
cretarias municipais.

Os estagiários de nível 
superior, que recebiam R$ 
625, passarão a receber o 
equivalente a um salário 
mínimo nacional, ou seja, 
R$ 1.212; já os de nível mé-
dio e técnico, cuja bolsa 
era de R$ 500, passarão a 
receber R$ 848,40, ou se-
ja, 70% do salário mínimo 
nacional.

“A nova bolsa ofertada 
aos estagiários do Pro-
grama Municipal de Es-
tágio mostra-se de su-
ma importância na me-
dida em que busca valo-
rizar as importantes ati-
vidades de complemen-
tação educacional e de 
aprendizagem, correla-
tas à sua pretendida for-
mação profissional, que 
os estagiários desenvol-
vem diariamente nos 
diversos setores da Ad-
ministração Municipal. 
Embora o objetivo do es-
tágio seja o desenvolvi-
mento educacional alia-
do à prática profissional, 
a nova bolsa ofertada aos 
estagiários constitui-se 
em um atrativo a mais. 
A medida vai ao encon-
tro da política de valori-
zação dos demais servi-
dores municipais, que já 
tiveram revisão de seus 
vencimentos, concessão 
de progressões funcio-
nais a determinadas ca-
tegorias e que ainda te-
rão revisão de vencimen-
tos ainda neste exercício 
de 2022, se aprovado Pro-
jeto de Lei encaminhado 
nesta data ao Legislativo 
Municipal”, afirma o se-
cretário adjunto de Ad-
ministração e Gestão de 
Pessoal, Eduardo Dias de 
Vasconcelos.

A medida foi bem re-
cebida por quem partici-
pa do programa, como a 
estudante de Direito no 
Unasp-Hortolândia (Cen-
tro Universitário Adven-
tista de São Paulo) e es-
tagiária na Procuradoria 
Geral, vinculada à Secre-
taria de Assuntos Jurí-
dicos, Bruna Gonçalves 
Ferreira. “O valor da bol-
sa remete diretamente no 
auxílio do pagamento na 
mensalidade da Faculda-
de, então será extrema-
mente importante para 
a minha formação. Pre-
tendo continuar na área, 
através de seus concur-

sos, com foco na Defen-
soria Pública”, afirma a 
estudante, que gosta do 
estágio por proporcionar 
vivências e atuações que 
complementam a teoria 
estudada na universida-
de. “No estágio, vivemos 
a prática jurídica e seu de-
senrolar no dia a dia”, ar-
gumenta ela.

Para a estudante Ni-
colly Lacerda Gomes Oli-
veira Rosa, lotada no Se-
tor de Estágio Probatório 
da Escola de Gestão Pú-
blica, da Secretaria de Ad-
ministração e Gestão de 
Pessoal, “o estágio, para 
um universitário, é o pri-

meiro contato que temos 
com nossa área de atua-
ção. Ajuda no processo de 
desenvolvimento e para 
nossa aprendizagem. Esse 
estágio é minha primei-
ra experiência no merca-
do de trabalho e, no pou-
co tempo que estou esta-
giando, pude crescer e me 
desenvolver muito. Além 
das experiências que ele 
traz, nos ajuda a apren-
der a lidar com as diver-
sidades, a nos desenvol-
ver para sermos profissio-
nais excelentes no futu-
ro”, afirma a estudante, 
que cursa Administração 
no Unasp-Hortolândia. 

“Após entrar na Prefei-
tura, me despertou o de-
sejo de trabalhar na área 
pública. O valor do reajus-
te vai ajudar muitos alu-
nos que não tinham con-
dições de fazer um curso, 
por exemplo. A maioria 
dos estudantes hoje tem 
suas despesas de casa e 
faculdade e esse reajus-
te vai possibilitar muitos 
a ter um currículo de su-
cesso com outros cursos 
para complementar”, ar-
gumenta Nicolly.

“Valorizar as pessoas 
integra o nosso Plano de 
Governo desenvolvido na 
Prefeitura de Hortolân-
dia. Os estagiários reali-
zam um magnífico traba-
lho, sendo para muitos de-
les, a porta de entrada pa-
ra o mercado de trabalho. 
Ao mesmo tempo que eles 
conquistam experiência, 
possuem um papel impor-
tante, servindo nossas se-
cretarias e, consequente-
mente, atendendo à nossa 
comunidade. Valorizar é 
uma forma de incentivar, 
não apenas aqueles que 
hoje contribuem com o 
município, mas também 
pensando numa nova le-
va de estagiários que po-
dem pleitear em traba-
lhar conosco”, afirma o 
prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes (PL).
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PATROCINADORES:

Este mês de Outubro 
está recheado de ativi-
dades para conscienti-
zação e prevenção con-
tra o Câncer de Mama em 
Hortolândia. De acordo 
com a diretora do Setor 
de Direitos Humanos e 
Políticas Públicas para 
as Mulheres da Prefeitu-
ra de Hortolândia, Mar-
lene Batista, as ativida-
des buscam ampliar a 
propagação de informa-
ções sobre o tema e cons-
cientizar as mulheres so-
bre a importância da pre-
venção e a realização dos 
exames de rotina. 

“Nossa proposta é rea-

lizar palestras e rodas de 
conversas para que pos-
samos alertar as mulhe-
res sobre os riscos do 
câncer e as formas sim-
ples de se buscar prote-
ção, como por exemplo, 
o fato de realizar o auto-
-exame. Acredito que a 
informação é um gran-
de aliado e nossa missão 
é poder reverberar para 
que a mensagem chegue 
às mulheres hortolan-
denses e que as mesmas 
busquem os meios de se 
prevenir a doença”, des-
tacou Marlene.

Nesta sexta-feira (14) o 
CESM (Centro Especia-
lizado em Saúde da Mu-
lher) promoveu uma au-
la de alongamento e ro-

da de conversa sobre pre-
venção do câncer de ma-
ma. Na próxima terça-fei-
ra (25), na EMEF Marle-
ciene Priscila Presta Bon-
fim, está prevista pales-
tra sobre a saúde da mu-
lher. No encerramen-
to, na quinta-feira (27), a 
partir das 8 horas, no Pa-
ço Municipal, acontece o 
Dia D com a distribuição 
de laços rosas e apresen-
tação musical.

“Inclusive, no Dia D, es-
peramos que os servido-
res participem usando ca-
misetas na cor rosa, de-
monstrando a importân-
cia da campanha e levan-
do a mensagem de espe-
rança para mais pessoas”, 
finalizou a diretora.

Servidores de Hortolândia são 
convidados a usar, no dia 27, 
roupas na cor da campanha

Palestras e rodas de conversa buscam alertar as mulheres 
sobre os riscos do câncer de mama e as formas simples de proteção

OUTUBRO ROSA
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Medida beneficia 
estudantes de nível 
médio, técnico e 
superior vinculados ao 
Executivo Municipal
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Polícia apreende 36 
quilos de cocaína 
em veículo após 
homem tentar fugirCIDADES

PLT tem 98 
vagas, incluindo 
40 para operador 
de empilhadeira

SEGUNDA-FEIRA

O PLT (Posto Local do 
Trabalho) de Nova Odes-
sa, mantido pela prefei-
tura através da Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Econômico, está receben-
do currículos para a se-
leção de 98 profissionais 
para a iniciativa privada, 
em funções distintas. As 
áreas com maior número 
de vagas são as de opera-
dor de empilhadeira gar-
fo e clamp, pedreiro e ser-
vente de pedreiro.

Os interessados devem 
enviar currículo na se-
gunda-feira (17/09) para 
o e-mail ptrabalho@no-
vaodessa.sp.gov.br, com 
a especificação da fun-
ção interessada no títu-
lo do e-mail.

A entrega do currícu-
lo também pode ser fei-
ta presencialmente das 
8h30 às 11h30 na sede 
da unidade, que funcio-
na na Rodoviária Muni-
cipal, localizada na Rua 
Rio Branco, nº 699, no 
Centro. Mais informa-
ções pelo telefone (19) 
3466-1902. Mas aten-
ção: as vagas são para 
pessoas com experiên-
cia e para moradores de 
Nova Odessa.

SÁBADO
15 DE OUTUBRO DE 2022

05

Tribuna Liberal

Em ranking nacional, Nova Odessa 
fica entre as 55 cidades mais seguras 
e entre as 75 mais empreendedoras 
Município obteve nota final 28,297 no estudo “Cidades Inteligentes Conectadas”, que analisou 75 
indicadores referentes a 2021 em todas as cidades com mais de 50 mil habitantes, em 11 eixos temáticos

Com uma nota final de 
28,297, Nova Odessa está 
entre as 55 cidades mais 
seguras do país. Além 
disso, o “Paraíso do Ver-
de” aparece na posi-
ção 74 dentre as cidades 
mais empreendedoras 
da nação. É o que apon-
ta a oitava e mais recente 
edição do Ranking Con-
nected Smart Cities (ou 
“Cidades Inteligentes 
Conectadas”), divulga-
do na última semana pe-
la consultoria Urban Sys-
tems e da Necta, cujo ob-
jetivo é apontar as cida-
des “mais inteligentes” 
do Brasil dentre os 680 
maiores municípios bra-
sileiros, servindo de sub-
sídio para novas políti-
cas públicas.

P r o du z id o  d e s d e 
2015, o Ranking Con-
nected Smart Cities de 
2022 analisou 75 indica-
dores referentes a 2021 
em todas as cidades com 
mais de 50 mil habitan-
tes, em 11 eixos temáti-
cos, identificando as ci-
dades “mais inteligen-

tes” em Mobilidade, Ur-
banismo, Meio Ambien-
te, Tecnologia e Inova-
ção, Economia, Educa-
ção, Saúde, Segurança, 
Empreendedorismo, Go-
vernança e Energia.

Nova Odessa apare-
ce na 54ª colocação do 
ranking no eixo Segu-
rança (constava na po-
sição 41 no ano anterior, 

2021), com nota 3,715, 
e na 74ª posição no ei-
xo Empreendedorismo, 
com nota 1,635. O ran-
king geral só foi divulga-
do até a 100ª posição. A 
Região Sudeste concen-
tra as cidades mais in-
teligentes e conectadas, 
com seis municípios en-
tre os dez primeiros.

Quanto analisados os 

11 eixos temáticos em 
conjunto, Nova Odessa 
não consta dentre as 100 
melhores do país, mas 
aparece na 83ª colocação 
quando comparada ape-
nas com as demais cida-
des da Região Sudeste e 
na 24ª colocação dentre 
todas as cidades brasilei-
ros do mesmo porte (de 
50 mil a 100 mil habitan-

tes, liderado pela vizinha 
Jaguariúna). No ranking 
geral, o primeiro lugar é 
de Curitiba (PR).

A cidade registrou au-
mento das notas em cin-
co eixos: Energia (nota 
1,635, aumento de 0,904 
com relação a 2021), Saú-
de (3,701, um aumento de 
1,334), Segurança (3,715, 
aumento de 0,041), Em-

Prefeito Leitinho: “Estamos trabalhando para deixar Nova Odessa cada vez melhor para nosso cidadão”
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Desde o dia 1º de agos-
to deste ano, mais de 500 
idosos com idades entre 
60 e 64 anos e PCDs (Pes-
soas Com Deficiências) 
de Nova Odessa já foram 
beneficiados pelas novas 
isenções no Transporte 
Coletivo Urbano (as li-
nhas municipais), deter-
minadas pelo prefeito 
Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), através 
da regulamentação da lei 
municipal que discipli-
na a exploração deste ser-
viço de utilidade pública 
pela iniciativa privada.

Do início de agosto até 
o final de setembro, a 
MoV Nova Odessa (anti-
ga Rápido Sumaré), con-
cessionária do sistema 
municipal, já havia emi-
tido 409 novos “Cartões 
Sênior”, de isenção na ta-
rifa para idosos de 60 a 64 
anos, e 106 “Cartões Espe-
ciais”, para PCDs – exata-
mente os dois grupos be-
neficiados pelas novas re-
gras da prefeitura, estabe-
lecidas no Decreto Muni-
cipal nº 4.589/2022.

Eles se juntaram aos 
1.085 idosos de 65 anos 
ou mais que já conta-
vam com a isenção da 

tarifa no Transporte Ur-
bano, através do “Car-
tão Sênior”. Além disso, 
35 dos 106 portadores 
de deficiências benefi-
ciados como “Cartão Es-
pecial” contam também 
com a isenção para um 
acompanhante – geral-
mente a mãe ou o pai de 
uma criança especial ou 
o adulto responsável por 
um idoso com limitações 
de locomoção ou cadei-
rante de qualquer idade.

Nestes casos, a isenção 
municipal segue a carti-
lha da EMTU (Empresa 
Metropolitana de Trans-
portes Urbanos) para as 
CIDs (Classificação In-
ternacional de Doenças e 
Problemas Relacionados 
à Saúde) que garantem o 
benefício do Transpor-
te Público gratuito tam-
bém no sistema metro-
politano (intermunici-
pal). Lembrando que to-
dos os veículos moder-
nizados que passaram a 
atuar na cidade recente-
mente conta com eleva-
dor para cadeirantes.

Para facilitar aos mo-
radores que se enqua-
dram nestes requisitos, 
o guichê da concessioná-
ria atende na Rodoviária 
Municipal e faz a emis-
são das “carteirinhas” de 

isenção. Para obter o do-
cumento por idade (aci-
ma de 60 anos), o “Cartão 
Sênior”, os interessados 
devem comparecer mu-
nidos dos documentos 
RG, CPF e comprovan-
te de endereço em Nova 
Odessa, incluindo origi-
nais e cópias. Feito isso, 
a carteirinha fica pronta 
em até cinco dias úteis.

PCD
Já para pedir o “Car-

tão Especial” (a isenção 
para PCDs), o solicitan-
te deve requerer um Lau-
do Médico com a CID da 
deficiência junto à Ouvi-
doria da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, na se-
de da pasta (o antigo CT-
VP). Em seguida, deve-
rá preencher o requeri-
mento de isenção de ta-
rifa e protocolar no setor 
de Protocolo da Prefeitu-
ra, juntamente com cópia 
do Laudo Médico, certi-
dão de nascimento ou ca-
samento, RG, CPF, com-
provante de endereço e 
telefone para contato.

“São benefícios impor-
tantes para nossa popu-
lação, que têm um im-
pacto social muito gran-
de, que estamos colocan-
do em prática na nossa 
cidade”, comentou o pre-

feito Leitinho no ato da 
regulamentação das no-
vas isenções.

“Com a regulamenta-
ção da Lei 2.497/2011, a 
gestão do prefeito Lei-
tinho, através da Dire-
toria de Transporte, fez 
com que o direito à isen-
ção de tarifa no Trans-
porte Urbano para pes-

soas acima de 60 anos e 
PCDs seja efetivamente 
praticada e fique ao al-
cance de todos que real-
mente necessitam. A 
administração munici-
pal de Nova Odessa es-
tá sempre em busca do 
melhor para nossa po-
pulação”, completou o 
diretor André Gazzetta.

Mais de 500 idosos e PCDs já se beneficiam 
com isenção no transporte coletivo urbano

Novos ônibus da MoV Nova Odessa, 
equipados com rampas para cadeirantes
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preendedorismo (1,635, 
um aumento de 0,904) e 
Governança (5,859, au-
mento de 0,298). Além 
disso, Nova Odessa conti-
nua sendo destaque com 
boas notas nos eixos Ur-
banismo (nota 5,405), 
Meio Ambiente (4,510), 
Economia (4,183) e Edu-
cação (4,417). Saiba mais 
em https://ranking.con-
nectedsmartcities.com.br/.

“É muito satisfató-
rio ver que, mesmo após 
dois anos da pandemia 
e de todo o impacto que 
ela trouxe para a econo-
mia e para a vida das pes-
soas, inclusive para o Po-
der Público, nossa cida-
de continua sendo muito 
bem avaliada neste ran-
king anual de ‘Cidades 
Conectadas’, que é um in-
dicativo de desenvolvi-
mento geral também. Es-
tamos trabalhando para 
deixar Nova Odessa ca-
da vez melhor para nosso 
cidadão, então com cer-
teza ainda teremos uma 
melhora nessa avaliação 
nos próximos anos”, co-
mentou o prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Lei-
tinho (PSD).
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Evento artístico, que conta com a apresentação da orquestra de violoncelos Unicamp 
Cello Ensemble, acontece no Parque Socioambiental Chico Mendes, com entrada franca

Em sua terceira edi-
ção, o Projeto Palco 
DCult convidou o reco-
nhecido Unicamp Cel-
lo Ensemble, uma or-
questra de violoncelos, 
para se apresentar no 
Parque Socioambien-
tal Chico Mendes, em 
Hortolândia. O evento 
artístico gratuito está 
marcado para este sá-
bado (15), às 17h.

O Unicamp Cello En-
semble é composto de 12 
alunos do Instituto de Ar-
tes da Unicamp (Univer-
sidade Estadual de Cam-
pinas), sob a coordenação 
do violoncelista e profes-
sor Lars Hoefs. O grupo, 
que se apresenta sem re-
gente, traz uma impor-
tante peculiaridade: a 
especialização na músi-
ca do compositor Heitor 
Villa-Lobos (1887-1959) e 
no repertório brasileiro.

Pa ra o evento,  o 
Unicamp Cello Ensem-
ble preparou as seguin-
tes peças: Paisagens bra-
sileiras, de Dimitri Cervo; 
Bachianas Brasileiras (Nº 
5, I. Aria-Cantilena), de 
Heitor Villa-Lobos, com 
a participação da sopra-

no Juliana Kreling; além 
de Minha saudade, Lugar 
comum, Até quem sabe, 
Nasci para bailar e Bana-
neira, de João Donato, a 
partir dos arranjos de 
Ivenise Nitchepurenco.

“Ao mesmo tempo em 
que divulga o repertó-
rio do grande Villa-Lo-
bos e de outros com-
positores brasileiros, o 
Unicamp Cello Ensem-
ble possibilita que uma 

orquestra de violonce-
los, não muito usual em 
nosso cotidiano, possa 
se apresentar em locais 
alternativos, como um 
parque. Trata-se ainda 
de uma forma de disse-

minar a sonoridade des-
se instrumento tão rico 
e potente, que é o cel-
lo, promovendo o con-
tato de todos com mú-
sica de qualidade”, des-
taca Lars Hoefs.

O PROJETO
Ação coordenada pela 

DCult (Diretoria de Cul-
tura), vinculada à ProEC 
(Pró-Reitoria de Extensão 
e Cultura) da Unicamp, o 
Projeto Palco DCult, que 
estreou em maio 2022, 
trouxe, em edições pas-
sadas, a apresentação da 
cantora paulistana Fabia-
na Cozza e o rico encontro 
entre o músico Luiz Ta-
tit e a cantora Ná Ozzetti.

“O Palco DCult é um 
selo curatorial que tem o 
objetivo de difundir ati-
vidades artísticas plurais 
e gratuitas, sejam elas de 
música, dança, teatro e 
circo, para toda a comu-
nidade. E isso pode acon-
tecer tanto nos campi da 
Unicamp quanto em ou-
tras universidades, equi-
pamentos culturais e es-
paços públicos das cida-
des”, destaca Cacá Ma-
chado, Coordenador Ge-
ral da DCult e professor 
do Instituto de Artes da 
Unicamp. 

As próximas edições 
do Projeto Palco DCult, 
bem como as respecti-
vas datas, serão divul-
gadas, em breve, no site 
da Diretoria de Cultura 
da Unicamp (www.dcult.
proec.unicamp.br).

Orquestra Unicamp Cello Ensemble é composta de 12 alunos do Instituto de Artes da Unicamp 

Projeto Palco DCult da Unicamp 
promove edição em Hortolândia

VITOR KELM | DIVULGAÇÃO

Neste sábado (15), o 
Shopping ParkCity Su-
maré traz para os fãs mi-
rins dos Beatles um es-
petáculo cover imperdí-
vel da banda de rock bri-
tânica com o espetáculo 
musical “Beatles 4Ever 
Cartoon”. A apresenta-
ção infantil é inspirada 
nas animações dos anos 
60, como a série de TV 
“The Beatles Cartoon” e 
o longa-metragem “Yel-
low Submarine” e traz 
os personagens mais 
marcantes do universo 

da Beatlemania, como o 
Blue Meanie e Jeremy.

A apresentação será na 
Praça de Alimentação, 
a partir das 19h, e con-
tará com cerca de uma 
hora de duração. O espe-
táculo conta com a ma-
gia das músicas mais di-
vertidas da banda. “Os 
pequenos – e seus pais 
– terão a oportunida-
de de conferir ao vivo a 
apresentação com seus 
personagens preferidos. 
Além da história da ban-
da, o show também mos-
trará de forma lúdica a 
importância da música 
e das expressões cultu-

rais, com um desfecho 
amigável que enfatiza-
rá a união dos persona-
gens”, destaca Guilher-
me Quinteiro, gerente 
geral do Shopping Park-
City Sumaré.

Ele adianta que es-
se desfecho se dará por 
meio de músicas como 
“With a Little Help From 
My Friends” e “All You 
Need Is Love”, que car-
regam mensagens po-
sitivas em suas letras e 
melodias.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré tem como prin-
cípio oferecer muito mais 
que um espaço para com-

Tributo ‘Beatles 4Ever 
Cartoon’ será realizado no 
Shopping ParkCity Sumaré 

DIVULGAÇÃO

APRESENTAÇÃO ÚNICA

O próximo mês de no-
vembro chega trazendo 
mais opções culturais 
para Monte Mor, com 
as estreias dos espetá-
culos teatrais de forma-
tura do Projeto Fazendo 
Arte, uma realização da 
diretoria de Cultura de 
Monte Mor. As peças di-
rigidas pelo diretor de 
Cultura, Marcelo Lírio, 

são encenadas pelos alu-
nos e alunas do curso de 
teatro iniciado no mês de 
março de 2022 e aconte-
cem no Centro Cultural 
Joaquinzão.

Foram desenvolvidos 
pela turma duas peças, 
uma é o espetáculo “O 
Mistério da Turma 20”, 
escrito durante o pe-
ríodo de isolamento so-
cial, no ano de 2020, pe-
los alunos das aulas mi-
nistradas de forma on-

-line, narra os dramas, 
sonhos, anseios e dese-
jos dos estudantes de um 
fictício colégio que pre-
param um grande fes-
tival de artes para cele-
brar o fim da pandemia 
do corona vírus, enquan-
to tentam desvendar um 
misterioso crime.

Já o segundo espetá-
culo criado pelos alunos 
e alunas, traz a peça “Os 
Perpétuos”, livremente 
baseada nos quadrinhos 

“Sandman”, de Neil Gai-
man, elaborada através 
de improvisos teatrais e 
pesquisa de linguagem 
cênica. A peça se passa 
em uma estação de me-
tro de uma agitada me-
trópole e retrata as inte-
rações dos seres huma-
nos com o sonho, o de-
sejo, o delírio, o destino, 
a morte e o desespero, 
os “irmãos perpétuos”, 
que acabaram de fugir 
da caixa de Pandora.

Segundo o diretor de 
Cultura de Monte Mor, 
Marcelo Lírio, o teatro 
na vida destes jovens 
que participam do cur-
so, tem um enorme po-
der de desenvolvimen-
to. “O teatro oferece um 
suporte educacional, que 
fortalece potencialmen-
te suas vidas e quando 
consideramos todo o ali-
cerce promovido por es-
sa orientação cultural, 
temos como consequên-

Espetáculos teatrais de formação cultural levam 
entretenimento ao público no mês de novembro

EM MONTE MOR
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ALUNOS
O grupo traz uma 
peculiaridade: a 
especialização na 
música de Heitor 
Villa-Lobos (1887-1959)

cia toda uma expressivi-
dade que incentiva, en-
caminha e encoraja es-
ses alunos para um lu-
gar de evolução e cresci-
mento”, disse ele.

Com entrada gratui-
ta, as peças seguem em 
temporada, realizando 
apresentações nos dias 
10 (estreia, às 20h) e no 
dia 17 de novembro, em 
duas sessões, uma às 
9 horas, e a outra às 15 
horas, novamente com 
uma peça seguida da ou-
tra, no Centro Cultural 
Joaquinzão, Rua Capi-
tão Augusto Steffen, n° 
57, Jardim Planalto, em 
Monte Mor.

pras. O lazer e a diversão 
fazem parte dos nossos 
objetivos e, por isso opta-
mos por oferecer o show 
Beatles 4Ever Cartoon, 

que é imperdível. O es-
petáculo conta com um 
padrão de qualidade que 
encanta a todos”, revela 
Leila Dada, coordena-

dora de Administração 
Geral do Grupo AD, res-
ponsável pelo Shopping. 
A apresentação terá en-
trada gratuita.

“Beatles 4Ever Cartoon” conta com a magia 
das músicas mais divertidas da banda



INVESTIGAÇÃO

Marcos Vinicyus Sales de Oliveira, flagrado movimentando a conta da vítima em agência 
bancária, estava foragido desde o dia 17 de setembro e foi localizado em área rural de Limeira

Policiais civis da Deic 
(Divisão Especializada 
de Investigações Cri-
minais) de Piracicaba 
prenderam, na manhã 
desta sexta-feira (14), 
em Limeira, Marcos Vi-
nicyus Sales de Olivei-
ra, de 22 anos, conhe-
cido como Vini. 

O rapaz é o último sus-
peito de ter participação 
no sequestro seguido de 
morte do ganhador da 
Mega-Sena de Hortolân-
dia, Jonas Lucas Alves 
Dias, 55 anos, no dia 14 
de setembro. Ele estava 
foragido desde o dia 17 
de setembro, quando a 
Justiça expediu manda-
do de prisão contra ele.

De acordo com infor-
mações do Deic, a ope-
ração ocorreu na área ru-
ral de Limeira e contou 
uma força-tarefa e apoio 
aéreo do helicóptero Pe-

licano, da Polícia Civil, 
além de outras equipes 
da corporação.

Vini é morador de San-
ta Bárbara d’Oeste e apa-
rece em imagens de cir-
cuito interno de uma 
agência bancária em 
Campinas, fazendo um 
saque com o cartão da 
vítima, no dia 14 de se-
tembro. Além disso, ele 
também é apontado co-
mo o homem que dirigia 
uma caminhonete Che-
vrolet S10, que serviu pa-
ra raptar Jonas Lucas.

Até o momento, a polí-
cia já prendeu cinco pes-
soas suspeitas de parti-
ciparem do crime. Além 
de Vini, estão presos Ro-
gério de Almeida Spíno-
la, de 48 anos, Samuel 
Messias Pereira Batista, 
transexual de 24 anos 
que se identifica como 
Rebeca, Roberto Jeffer-
son da Silva, conheci-
do como Gordo, e Mar-
cos Vinicius, de 22 anos, 

cujo sobrenome não foi 
divulgado pela polícia.

O CRIME
Jonas Lucas Alves 

Dias foi encontrado in-
consciente no dia 14 de 
setembro, às margens da 
Rodovia dos Bandeiran-
tes. Ele tinha sinais de 
espancamento e morreu 
após ter sido socorrido. A 
causa da morte foi apon-
tada como traumatismo 
cranioencefálico.

Segundo a polícia, a 
motivação do crime es-
tá relacionada ao prêmio 
de R$ 47,1 milhões que a 
vítima ganhou na Mega-
-Sena em 2020.

Enquanto esteve em 
poder dos sequestrado-
res, Jonas tentou uma 
transferência bancária 
de R$ 3 milhões, que foi 
negada pelo banco. Com 
o cartão da vítima, fize-
ram dois saques e uma 
transferência que soma-
ram R$ 20,6 mil. Marcos Vinicyus (no destaque) foi preso em região de chácaras em Limeira

Polícia Civil prende último 
suspeito de participar da morte 
de ganhador da Mega-Sena

O Jardim Amanda re-
cebeu, durante toda a se-
mana, mais uma etapa 
da fiscalização contra o 
descarte irregular de de-
jetos doméstico das re-
des de esgoto nas redes 
de águas pluviais. O tra-
balho da Sabesp (Com-
panhia de Saneamento 
Básico do Estado de São 
Paulo) em parceria com a 
Prefeitura de Hortolândia 
acontece periodicamen-
te e é intensificado no 
bairro para conter o sur-
gimento de plantas agua-
pés no espelho d’água da 
lagoa do bairro. A apari-
ção das plantas acontece 
pela recorrência do crime 
ambiental na região.

De acordo com a Se-
cretaria de Serviços Ur-
banos, são encontradas, 

por semana, aproxima-
damente, de 15 a 20 liga-
ções irregulares durante 
as fiscalizações. As ações 
buscam contribuir com 
a qualidade de vida e o 
meio ambiente, rumo à 
universalização da cole-
ta e tratamento do esgo-
to em Hortolândia.

“Atualmente, Horto-
lândia conta com 99% 
de esgoto coletado, sen-
do que 100% é tratado. 
mas, quem ainda insistir 
em continuar o descarte 
do esgoto doméstico por 
ligações irregulares es-
tá sujeito à notificação e 
multa. Além da lagoa, os 
dejetos também poluem 
rios e mananciais, dese-
quilibrando o ecossiste-
ma na cidade”, explica 
o secretário adjunto de 
Serviços Urbanos, Mar-
cos Panício, o Mercadão.

Além da fiscalização 

Fiscalização contra o descarte irregular 
de esgoto é intensificada no Jd. Amanda 

Cerca de 15 a 20 ligações irregulares são 
encontradas por semana durante as fiscalizações

REDES DE ÁGUAS PLUVIAIS

DIVULGAÇÃO
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Nesta semana, a Vi-
gilância Epidemio-
lógica de Hortolân-
dia, órgão da Secreta-
ria de Saúde, minis-
trou uma capacitação 
para as equipes de ur-
gência e emergência 
das UPAs (Unidades 
de Pronto Atendimen-
to) e do Hospital Mu-
nicipal Mario Covas. 
A capacitação foi so-
bre atendimento e va-
cinação para pessoas 
que sofreram acidente 
de mordedura com ani-
mais domésticos com 
suspeita de raiva.

A capacitação abor-
dou as orientações téc-

nicas preconizadas pe-
lo Ministério da Saúde 
e governo estadual pa-
ra auxiliar as equipes 
na classificação do ní-
vel de gravidade do aci-
dente e na indicação do 
tratamento antirrábi-
co adequado para o pa-
ciente. No atendimen-
to a esse tipo de caso, 
é importante também 
que as equipes de saú-
de levem em considera-
ção a espécie do animal 
agressor, a característi-
ca e a localização da le-
são, o tratamento indi-
cado, que pode incluir 
a observação do animal 
ou aplicação da vacina 
antirrábica humana as-
sociada ou não com so-
ro antirrábico humano. 

Equipes de saúde 
recebem capacitação 
sobre atendimento a 
vítimas de acidentes 

MORDEDURA DE ANIMAIS
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no Jardim Amanda, par-
te da Vila São Pedro tam-
bém recebeu o trabalho. 
Nesta sexta-feira (14), a 
Sabesp realizou a desobs-
trução de tubulações em 
sistemas localizados na 
região da Taquara Bran-
ca, no Parque Orestes On-
garo e no Jardim São Jor-
ge. No bairro Remanso 

Campineiro, acontece a 
implantação de rede co-
letora de esgoto em vielas 
sanitárias. A ação é ne-
cessária nas vias públi-
cas onde os imóveis têm 
a chamada “soleira nega-
tiva”, o que inviabiliza a 
captação dos resíduos pe-
la rede existente na pró-
pria rua.

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Na última semana, Su-
maré recebeu 100 kits da 
coletânea literária “Cai-
xola de Histórias pa-
ra Ler e Ouvir”, projeto 
apoiado pelo Instituto 
CCR e realizado no tre-
cho de concessão da CCR 
AutoBAn. As obras se-
rão distribuídas gratui-
tamente nas bibliotecas, 
escolas e centros cultu-

rais da cidade. Além dos 
livros, o kit contém tam-
bém um encarte com ati-
vidades sugeridas aos 
professores, seguindo 
as noras e objetivos da 
BNCC (Base Nacional 
Comum Curricular).

Assinada por Cida 
Cunha com ilustrações 
de Leo Porto e com coor-
denação de Talita Ber-
thi e Douglas Zanovelli, 
a coletânia ‘Caixola de 
Histórias para Ler e Ou-

vir’ registra lendas, con-
tos populares e histórias 
reais das cidades visita-
das e é dividida em três 
volumes temáticos. Em 
“Lendas Brasileiras”, a 
história viaja por 9 cida-
des e o universo fantás-
tico da natureza e suas 
manifestações que per-
meiam a imaginação po-
pular. Já “Nomes de Ori-
gem” traz nas histórias 
de 8 cidades os elemen-
tos curiosos da criação 

dos nomes dos municí-
pios e seus significados. 
Por fim, o volume “Po-
vos e Tradições” reúne 
registros de 8 cidades e 
seus elementos estrutu-
rantes dos costumes lo-
cais, suas manifestações 
e tradições.

Os livros também es-
tão disponíveis em for-
mato digital e podem ser 
baixados por meio do si-
te: https://caixoladehisto-
rias.com.br/downloads/

Teatro a Bordo entrega em Sumaré 100 
kits da coletânea ‘Caixola de Histórias’ 

Obras serão distribuídas gratuitamente nas 
bibliotecas, escolas e centros culturais da cidade

DOAÇÃO DO INSTITUTO CCR

DIVULGAÇÃO



Um motorista de van 
escolar sofreu uma ten-
tativa de roubo no bair-
ro Santa Clara do Lago, 
em Monte Mor, na ma-
nhã desta sexta-feira 
(14). Assaltantes efetua-
ram disparos de arma de 
fogo contra o veículo na 

tentativa de pará-lo.
A vítima é perueiro es-

colar e disse que estava 
chegando na casa dela, 
no condomínio do Clu-
be Santa Clara do Lago, 
quando foi abordada por 
três criminosos. Ao perce-
ber que seria assaltada, a 
vítima conseguiu acelerar 
o veículo e fugir do local. 
Na ação, que foi flagrada 

por câmeras de seguran-
ça, um dos bandidos ati-
rou contra a vítima, o ti-
ro acertou o para-brisa e 
a lateral do veículo.

Após os criminosos fu-
girem, a Polícia Militar 
foi chamada e a ocorrên-
cia foi registrada na dele-
gacia de Monte Mor. Ne-
nhum dos assaltantes foi 
encontrado.

Motorista de van escolar sofre 
tentativa de roubo em Monte Mor 

Ao perceber que seria assaltada, a vítima conseguiu acelerar o veículo e fugir do local

DIVULGAÇÃO

CÂMERA FLAGROU

Perseguição que começou em 
Paulínia terminou em Sumaré, 
depois que suspeito perdeu o 
controle da direção e bateu 
contra o muro de uma casa

A Polícia  M il it a r 
apreendeu 36 quilos de 
cocaína em um veículo 
abordado na madrugada 
desta sexta-feira (14). A 
equipe perseguiu o moto-
rista desde a Estrada Mu-
nicipal de Paulínia até a 
cidade de Sumaré, onde 
houve a abordagem.

Segundo informações 
da PM, a suspeita come-
çou devido a velocidade 
em que o condutor seguia 
pela Estrada Municipal. 
A equipe deu ordem de 
parada com sinais lumi-
nosos e sonoros, mas o 
motorista desobedeceu e 
fugiu em alta velocidade.

Houve perseguição 
que durou até o municí-
pio de Sumaré. Ao aces-

sar a região do bairro Par-
que Progresso, o condu-
tor perdeu o controle da 
direção e bateu contra o 
muro de uma casa.

Mesmo após o aciden-
te, o suspeito saiu do veí-
culo e tentou continuar 
a fuga correndo. Com 
apoio de outras equipes, 
a PM fez a abordagem e 
verificou o automóvel.

No veículo havia vários 
sacos de lixo contendo 36 
quilos de cocaína. O sus-
peito confessou que rece-
beria R$ 4 mil pelo trans-
porte do material.

Diante das evidências, 
a PM apreendeu a dro-
ga e levou o suspeito ao 
Plantão Policial de Pau-
línia, onde o caso foi re-
gistrado, e ele permane-
ceu preso à disposição 
da Justiça.Entorpecente estava embalado em sacos de lixo

PM encontra 36 quilos de cocaína em 
veículo e homem é preso em Sumaré
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Idoso cai no Rio Piracicaba e desaparece
Um idoso de 65 anos caiu no Rio Piracicaba, nas proximi-
dades da Ponte do Funil, entre Santa Bárbara d’Oeste e Li-
meira, na noite desta quinta-feira (13) e está desaparecido. 
Paulo Marcelino dos Santos estava sobre a ponte lado da 
Rodovia Luiz Ometto (SP-306) e ao tentar pular para a es-
trada caiu em um vão. Os bombeiros de Americana fazem 
buscas na região para encontrá-lo. 

POLICIA

Cézar Oliveira | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um loja de eletrônicos 
do Shopping Hortolân-
dia foi alvo de furto na 
madrugada desta sexta-
-feira (14). A suspeita é 
de que pelo menos qua-
tro pessoas participaram 
da ação.

Segundo a polícia, os 
suspeitos são um ho-
mem e três mulheres. O 
homem teria entrado na 
loja de roupas antes de 
fechar, ficou escondido 
no provador, enquanto 
as mulheres ficaram nos 
corredores do shopping 
passando informações.

Na madrugada, o ho-
mem que havia ficado 
dentro do provador fez 
um buraco na parede, on-
de teve acesso à loja de 
eletrônicos.

O prejuízo pode ser su-
perior a R$ 50 mil. Em 
nota, o Shopping Horto-
lândia informou que está 

prestando todo o apoio 
necessário aos lojistas e 
está à disposição das au-

toridades para colaborar 
com as investigações pa-
ra solução do caso.

Loja de eletrônicos é furtada 
no shopping de Hortolândia

Criminoso quebrou parede para 
ter acesso à loja de eletrônicos

DIVULGAÇÃO

APÓS O FECHAMENTO

Um homem de 51 anos 
foi preso após descum-
prir uma medida prote-
tiva em favor da ex-com-
panheira no Jardim Boa 
Esperança, em Hortolân-
dia, na noite desta quin-
ta-feira (13). 

Segundo a própria víti-
ma contou, ela vinha so-
frendo inúmeras amea-
ças e lesões corporais, 
feitas pelo ex-compa-
nheiro, mesmo após uma 
medida protetiva ter si-
do emitida pela Justiça, 
proibindo que o homem 
se aproximasse dela.

Após o homem invadir 

o quintal da casa dela, 
com medo, ela chamou 
a Guarda Municipal.

A equipe foi até o lo-
cal e deteve o homem e o 
conduziu ao plantão po-
licial, onde foi preso após 
elaboração de boletim de 
ocorrência. Ele foi con-
duzido à Cadeia Pública 
de Sumaré.

Homem de 51 anos é preso por 
descumprir medida protetiva 

Homem foi autuado em flagrante no Plantão 
de Hortolândia e conduzido à Cadeia de Sumaré

DIVULGAÇÃO
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Oatleta Wanderley, 
da equipe Açaí 
Mil e Ross Suma-

ré, participou da compe-
tição em Andradas/MG 
e fez bonito; campeão na 
categoria Sub 30 e 3º lu-
gar no geral.

No último domingo (9), 
o atleta Wanderley, da 
equipe Açaí Mil e Ross 
Sumaré, participou da 
Copa “Renato Rezende” 
de BMX e XCO, na cidade 
de Andradas (MG).

O atleta participou na 
modalidade de XCO em 
um curto percurso de 
aproximadamente 13km, 
com 373m de elevação 
(cinco voltas com apro-
ximadamente 2,3km ca-
da). Um trajeto muito de-
safiador devido ao seu ní-
vel técnico e com uma su-
bida muito inclinada, que 
dificultou ainda mais a 
corrida.

O atleta Wanderley fez 

bonito e foi campeão na 
categoria Sub 30 e 3º lu-
gar geral na competição.

“Larguei às 9h para o 
XCO em minha categoria 
sub30. Foram cinco vol-
tas. Na largada tive pro-
blemas com o pedal, mas 
logo consegui clipar. Saí 
em último lugar, porém, 
um pouco antes de fechar 
a primeira volta, já estava 
liderando e me mantive 
na ponta até o fim da cor-
rida e saindo campeão na 
categoria e 3° lugar geral”, 
relatou o atleta.

Semana que vem tem 
mais um desafio pe-
la frente: a Taça Regio-
nal de XCO na cidade de 
Martinho Prado Jr, dis-
trito de Mogi Guaçu. “Bo-
ra para cima e desde já 
quero agradecer a Deus 
por tudo e a minha equi-
pe Açaí Mil e Ross Suma-
ré e nossos apoiadores”, 
finalizou.

Atleta da equipe de Sumaré participa 
da Copa ‘Renato Rezende’ de BMX e XCO
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Elias Alves Emerick 
nasceu em 14 de maio de 
1976 e aos 36 anos sofreu 
um acidente, em que te-
ve traumatismo crania-
no e fraturou duas vér-
tebras na coluna, tendo 
que amputar a perna di-
reita, por causa da de-
sarticulação no joelho. 
Segundo o laudo da UTI, 
seria tetraplégico.

Depois de cinco anos, 
começou a treinar e en-
trou para o esporte pa-
ralímpico. Hoje é jogador 
de futebol de amputados 

da Ponte Preta e jogador 
de futevôlei de amputa-
dos na arena Barão.

No esporte paralím-
pico, representa a cida-
de de Paulínia nas com-
petições, visando con-
quistar o ranking bra-
sileiro. É o recordista do 
lançamento de disco ca-
tegoria f63 no Brasil e no 
arremesso de peso está 
entre os três melhores 
do país. Foi campeão do 
primeiro torneio de fute-
vôlei de amputados. 

“No paralímpico faço 

arremesso peso, lança-
mentos de dardo e dis-
co e já fui campeão Re-
gional Paulista no pe-
so e no disco. Fui cam-
peão brasileiro no lan-
çamento de disco no úl-
timo Campeonato Pau-
lista paralímpico e no 
domingo passado, dia 
9, fui prata no peso e 
ouro no disco. Sou filho 
de Sumaré e meu sonho 
é disputar títulos e ga-
nhar medalhas repre-
sentando minha cida-
de”, comenta o atleta.

Elias Alves Emerick: a 
máquina de ganhar títulos 

do esporte paralímpico

Sumaré joga contra o 
Palmeiras no sábado 

pelo Paulista Cup 2022

Campeonato interno 
Parceiros Futebol Clube

SÁBADO, 15 DE OUTUBRO DE 2022

O time do Sumaré Atlético Clube 
continua representando a cidade e 
sendo um grande orgulho para os su-
mareenses.

Disputando o Paulista Cup de 2022 
na categoria Sub 12, o time encara a 
S.E. Palmeiras pela segunda fase do 
campeonato.

O jogo será neste sábado (15), no Cen-
tro Esportivo Sumaré, a partir das 16h. 
A segunda fase está dividida em qua-
tro grupos com quatro equipes cada.

O Sumaré Atlético Clube está no gru-
po E. Este jogo valerá a liderança. Ape-
nas os dois primeiros colocados pas-
sarão para as quartas de final.

Vem aí a Copa do Mundo Parcei-
ros F.C., que acontecerá nos dias 5, 
12, 19, 26 de novembro e 3 de dezem-
bro. No dia 5, será a abertura, entre-
ga dos uniformes e a grande festa do 
“Dia das Crianças” da família Par-
ceiros F.C., além da primeira rodada. 
E outras quatro consequentemente. 

Dia 10 de dezembro será a semi-
final e no sábado seguinte a grande 
final e festa de encerramento. Todos 
os jogos serão no período da tarde.

Premiações: medalhas, destaque 
de cada categoria, artilheiro da ca-
tegoria, goleiro menos vazado, reve-
lação, Puskas da categoria e do cam-
peonato, fair play, rei ou rainha da 
falta, especialista em falta, craque 
da final e craque da rodada.



Remexendo  em 
meus guardados, 
encontrei algu-

mas fotos antigas meio 
sépia e alguns recortes 
de jornais amarelecidos. 
Alguns com data, outros 
sem. Todos eles sobre 
Rebouças. Todos sobre o 
Pingue-Pongue que se jo-
gava por aqui há dezenas 
de anos atrás.

A não ser os aficiona-
dos por esse esporte, ho-
je a grande mídia não dá 
a menor importância ao 
tênis de mesa, como se 
diz atualmente. Mas, nos 
anos trinta, quarenta e 
cinqüenta era bem dife-
rente. Nos recortes de vá-
rios jornais da época, co-
mo O Diário de São Pau-
lo, O Correio Popular, A 
Noite, O Correio Paulis-
tano, O Estado de São 
Paulo (Estadão), o pin-
gue-pongue merecia man-
chetes em letras graúdas 
e textos compridos.

Não sei se em todo o 
Brasil se praticava mui-
to esse esporte. Sei que 
em São Paulo, Campinas, 
Valinhos, Rebouças, No-
va Odessa, Limeira ele 
era muito praticado. Em 
Rebouças parece que o 
pingue-pongue era tão 
ou mais importante que 
o futebol. 

No dia 7 de fevereiro 
de 1939, por exemplo, um 
jornal de Campinas pu-
blicava matéria intitula-
da: “PINGUE-PONGUE 
– O Aliança, de Rebou-
ças, continua a ser a 
diferença das turmas 
de Campinas”. 

Tratava-se de um cam-
peonato organizado pela 
Liga Campineira de Pin-
gue-Pongue, quando se 
defrontaram as fortes 

turmas do Alliança e do 
Sindicato da Companhia 
Paulista. O Jogo foi na se-
de do CR.E. Aliança, “re-
pleto de torcedores que 
acompanhavam com in-
teresse e entusiasmo o 
desenrolar da luta”. O 
Aliança venceu tanto na 
primeira como na segun-
da turma. Os jogadores 
da turma principal foram 
Orlando, Duarte, Cheba-
bi, Miranda e Matosinho, 
e o Juiz, Emílio Nucci.

Numa das finais de 
campeonato, a torcida 
do Aliança carregou Mi-
randa em triunfo. Isso na 
década de 1940, quando a 
Europa ardia na Segun-
da Grande Guerra e a vila 

de Rebouças tinha pouco 
mais de mil habitantes. 

O Alliança, que depois 
se uniu ao Paulista e for-
mou o Recreativo atual, 
era uma equipe forte, res-
peitada e temida em toda 
a região. Num outro recor-
te de jornal se diz que “os 
raqueteiros de Rebouças 
são os que mais tem sido 
visitados, e mais tem saído 
pelo interior afora, jogan-
do ora com Limeira, ora 
com os campineiros, pro-
porcionando assim belos 
espetáculos de disciplina 
e esportividade”.

O jornal “O Estado de 
S.Paulo” de 17 de novem-
bro de 1943 comentava 
a disputa final da série 

“melhor de três” entre 
o Aliança e o Seleciona-
do Campineiro: 203 a 194 
foi a contagem que rati-
ficou a supremacia dos 
reboucences sobre cam-
pineiros... Duarte, Mário, 
Valter, José Carlos e Os-
valdo formaram o quin-
teto vencedor, que tanta 
fama vem dando à vizi-
nha e progressista cida-
de da Paulista”. Ler isso 
nas páginas do respeitá-
vel Estadão, enche o ego 
de qualquer um ! 

O texto termina para-
benizando o senhor Ho-
norino Fabbri, que con-
seguiu reerguer o “espor-
te da bolinha branca” em 
Rebouças.

Numa outra matéria 
sobre esporte, o Estadão 
dizia que “os reboucen-
ces impuseram aos seus 
adversários novo revez – 
200 a 130 – o que demons-
tra a ótima forma em que 
se encontram os vence-
dores, uma das maiores 
forças do pingue-pongue 
de nosso hinterland..

Em 1948 o Aliança ain-
da era uma força no pin-
gue-pongue. Jogava com 
Valter, Geraldo, Dinho, 
Mário e Miranda. Em 
1959 o quinteto de Suma-
ré era Gino, Fortes, Fran-
ça, Denis e Clodo. Nesse 
mesmo ano faziam parte 
do time: Rodolfo, Sangui-
ni, Mário e Osvaldo, que 

ficaram vice-campeões 
do 1. Campeonato Inter-
municipal. 

Sem cair no saudosis-
mo açucarado, parece 
que naqueles idos o su-
mareense era mais ani-
mado. Hoje a mesmice do 
futebol cansa qualquer 
cristão. Falta criativida-
de ou sobra preguiça? 

Esporte simples, fácil, 
que exige pouco investi-
mento, o pingue-pongue 
deveria merecer mais 
atenção dos nossos clu-
bes. Talvez seja uma al-
ternativa para o lazer 
das crianças, adultos e 
mulheres que não apre-
ciam jogos mais difíceis 
e pesados.

Clube Recreativo Sumaré: quinteto de ping-pong da década de 1950

V Falecimentos V
DE 06 A 12 DE OUTUBRO DE 2022

DIA 06 DE OUTUBRO DE 2022

Maria de Lourdes dos Santos Ribeiro, 79 anos
Marta Maria da Silva, 66 anos

DIA 07 DE OUTUBRO DE 2022

Delfina Rodrigues da Costa, 64 anos
Ismair France, 80 anos
Argeu Ribeiro, 96 anos

DIA 08 DE OUTUBRO DE 2022

Rosána de Cássia Generosa, 49 anos
Carmen Martins de Oliveira, 93 anos

Ataíde Soares de Mello, 85 anos
Thiago Almeida da Cruz, 39 anos
Osvaldo Alves da Silva, 64 anos

DIA 09 DE OUTUBRO DE 2022

Tereza de Jesus Souza, 92 anos
Alzemiro Batista dos Santos, 68 anos

Adilson de Castro, 47 anos
Levina Andrade Santos Lima, 66 anos

DIA 10 DE OUTUBRO DE 2022

Luiz Arnaldo de Souza, 53 anos
Maria Aidalva Ferreira Alves, 63 anos

Rosália Maria B. A. M. da Silva, 61 anos
Maria José Cardoso Porto, 77 anos

Rilper do Prado Santos, 34 anos

DIA 11 DE OUTUBRO DE 2022

Dulcinéia Pereira, 48 anos
Rogério Breda, 44 anos

DIA 12 DE OUTUBRO DE 2022

Ana Rita da Silva Gomes, 72 anos
Maria Polonia Hoffman Abdala, 92 anos

Tatiana Abadia Correa, 44 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

RECORDANDO

O esporte da Bolinha Branca

José MirandaMario França
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AUTOR DO TEXTO

Francisco Antonio 
de Toledo

Historiador e Diretor 
da Pró-Memória



FAMÍLIA PEDRONI

OCTÁVIO TOMAZIN

DESFILE CÍVICO

ANTONIO SANGUINI

JOÃO BIONDO

Marcelo Pedroni, imigrante italiano, teve 15 filhos. Na foto, veemos 
nove deles, num encontro que aconteceu no dia 7 de julho de 1991. 

Vemos da esquerda para a direita: Olga Pedroni Castanheira, 
Idalina Pedroni Ferraz, Henrique Pedroni, Ivone Pedroni Barijan, 
Maria Pedroni Teixeira, Anita Pedroni Menuzzo, Thomaz Pedroni, 

Josefina Pedroni Mancini e Milena Pedroni Barroca. 

Octávio Tomazin foi eleito vereador para a 5ª. Legislatura (1970 
a 1972). Nesse período presidiu o legislativo sumareense. Na foto, 

vemos uma solenidade que aconteceu no recinto da Câmara. 
Octávio discursa, tendo ao seu lado o Reitor da Pontifícia 

Universidade Católica de Campinas, Benedito José Barreto Fonseca 
e o vereador Oswaldo Roncolatto.

A rua Antônio do Valle Mello era o palco preferido dos 
governantes para ser o ponto principal dos desfiles cívicos. 

O palanque ficava de frente para a Igreja Matriz de Santana. 
Nesta foto vemos a apresentação da fanfarra do Colégio Comercial. 
O diretor Alvino Albanezzi aparece no meio dos alunos, de costas. 

Conseguimos identificar Marcos Barijan, Jessé Pizarro 
e Manuel Diniz da Costa no meio do desfile.

Antônio Sanguini 
era uma pessoa 
que gostava 
de pescar. 
Sempre tinha 
uma pescaria 
programada 
com amigos 
para lugares 
diversificados. 
Quando o Ribeirão 
Quilombo tinha 
peixe, Antonio 
ia pescar 
regularmente 
nele. Esta foto – 
acreditem – é de 
peixes pescados 
no Quilombo. 
É da década de 
1950. Nas décadas 
seguintes o peixe 
foi desaparecendo 
do ribeirão, até 
virar o que é hoje: 
um esgoto a céu 
aberto.

João Biondo, 
filho de César 
Biondo, 
está nesta 
foto com a 
esposa Ana 
Boen Biondo. 
Tiveram 
cinco filhos: 
Sirlei Biondo, 
Neli Biondo, 
Dirceu 
Biondo, 
Flávio 
Biondo e 
Edson João 
Biondo. A 
Família 
Biondo é uma 
das mais 
antigas de 
Sumaré em 
2012 o 125º. 
aniversário 
de sua 
chegada ao 
Brasil.

CELSO PEREIRA DE CAMARGO

Celso Pereira 
de Camargo 

tinha um 
estabelecimento 

comercial na 
Avenida Júlia 

de Vasconcellos 
Bufarah, 
defronte 

à Estação 
Ferroviária. 

Residia numa 
casa ao lado com 
a esposa Beatriz 

Tanner Pereira 
de Camargo 

e as filhas 
Sueli Pereira 
de Camargo, 

Arlete Pereira 
de Camargo e 

Ivonete Pereira 
de Camargo, que 

aparecem neste 
registro dos 

anos 1960.
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Festa do Dia das Crianças 
beneficente no buffet infantil 

Vila Amizade em Sumaré

Cultura em Foco
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“Sou a Edy Kelly Sales, mãe do Brian e 
da Sophie. Tenho o prazer de conhecer 
a equipe desse buffet maravilhoso, 
o Vila Festa Amizade, e não poderia 
deixar de ajudá-los nessa campanha tão 
maravilhosa para as crianças. Um dia 
repleto de brincadeiras e comidinhas 
gostosas para crianças carentes nesse dia 
12/10. Um dia só delas!! Uma forma que o 
Vila Festa Amizade achou para retribuir 
todo carinho, todos os clientes que ali já 
passaram e mostrar sua gratidão a Deus 
por ser esse sucesso no setor de festas.”

Kelly Lembrancinhas

“Nós, da Vó Gê Doceria, ficamos 
muito gratos em poder adoçar a vida 
colaborando com a felicidade dessas 
crianças.”

Vó Ge Doceria

“Às vezes, um pequeno ato de 
generosidade pode mudar muita coisa 
na vida de alguém. Parabéns, Vila 
Amizade Festas, por realizar essa ação 
tão linda. Grande gesto.” 

Alcides Sebastião Ribeiro da Cunha 
(Sabor do Campo)

“Não há demonstração de consideração 
maior do que um ato de solidariedade. 
Parabéns, Vila Amizade Festas, estamos 
juntos nessa ação gratificante.” 

Rodrigo Levanteze

“Foi um privilégio enorme poder 
participar desse momento. 
Agradecemos a oportunidade e que esta 
ação seja a primeira de muitas. Juntos 
somos mais fortes. ”

Damme

“Que dia especial! Primeiramente, 
parabéns, Gi, pela iniciativa, e gratidão 
pela oportunidade de participar desse 
evento. Foi muito lindo ver a alegria das 
crianças.”

Pipodrica

“A criança começa a criar seu caráter 
na infância, nos primeiros sete 
anos, sendo assim, ações positivas 
contribuem para a formação de 
um cidadão íntegro. Deste modo, a 
responsabilidade de uma ação social 
deve ser despertada logo na primeira 
infância e acredito que no dia 12/10/22 

muitas crianças saíram tomadas pelo 
amor, carinho, alegria nas boas horas 
passadas no Buffet Vila Amizade, 
que através dos proprietários Gisele e 
Anderson teve a iniciativa de amor em 
proporcionar horas de pura alegria e 
diversão!”

Karine Peti Poa

“É uma verdade inegável que a vida 
coloca diariamente diante de nós 
vários obstáculos. Estes obstáculos, 
muitas vezes, desviam o nosso olhar 
daquilo que realmente é importante 
para nós, mas se olharmos em frente 
e continuarmos a ver o nosso sonho, a 
nossa meta, é porque esses obstáculos 
não são grandes o suficiente para nos 
fazer desistir! 
Nós do Vila Amizade Festas, passamos 
por um período difícil e muito 
desafiador, inauguramos o buffet em 
julho de 2019, operamos oito meses e 
então veio a pandemia. Com muito 
empenho e austeridade, conseguimos 
superar cada obstáculo enfrentado 
durante quase um ano e meio de portas 
fechadas porque sempre olhamos em 

frente perseguindo nosso sonho.
Vencemos com orgulho essa árdua 
batalha e como acreditamos que 
temos que retornar tudo de bom que 
recebemos de alguma maneira, essa 
foi a forma que escolhemos para 
agradecer a sociedade em que vivemos 
e está sempre nos apoiando: espalhar 
alegria e felicidade aos pequenos!
Nós sabemos que existem crianças 
carentes que muitas vezes nem 
imaginam como seria comemorar 
uma festa de aniversário com outras 
crianças. Sempre imaginávamos uma 
ação social para proporcionar para 
essas crianças momentos de alegria 
com brincadeiras, cantar parabéns, 
comer guloseimas e comidinhas 
gostosas, se descontrair e muito mais...
Finalmente essa hora chegou!! Que 
venham muitas outras ações como 
essa!
Agradecemos cada parceiro que 
contribuiu para que essa festa fosse 
possível. 
Vila Amizade Festas, tudo de melhor 
para você.”

Anderson e Gisele

Evento 
agraciou 

dezenas de 
crianças 

indicadas 
pelo Fundo de 
Solidariedade 

de Sumaré

Já imaginou seu filho 
brincar em um buf-
fet super completo 

em Sumaré, o Buffet Vi-
la Amizade, e de quebra 
contribuir para um proje-
to social? Essa foi a ideia 
da 1º Ação Social do Buf-
fet Vila Amizade. A fes-
ta aconteceu no dia 12 de 
outubro, Dia das Crian-
ças, das 13h às 17h, no 
Buffet Infantil Vila Ami-
zade, em Nova Veneza.

A festa foi um suces-
so e as crianças da ONG 
SHD (Sociedade Huma-
na Despertar) se diverti-
ram e tiveram uma tar-
de mais que especial! 

A ação foi dos proprie-
tários do buffet, Ander-
son e Gisele, e de alguns 
parceiros: @petitpoa_
mesastematicas, @vo_
ge_doceria, @edykelly-
pavanelli, @pipodrica @
fotografiawesley, @to-
tensecabineslevanteze, 
@imagemeacao_even-
tos, @florzinhacaba-
nas_animacoes, @sa-
bordocamposumare e 
@damme.sumare

PATROCINADORES

FRASES


